

763

SMETH (DE) (*Alphonse*, en religion Père *Ignace*), Missionnaire cistercien (Thielrode, 11.7.1865 — Westmalle, 25.1.1904).

Parti le 8 janvier 1894, il fut chargé le 28, à son arrivée en Afrique, de la fondation de la station missionnaire de Mpaku; résolument, il se mit à défricher le terrain, à amorcer les premières constructions avec la collaboration des indigènes qu'il initia à ce genre de travail. Durant les neuf années consécutives qu'il passa en Afrique, le P. De Smeth fut supérieur de la mission de Mpaku.

Rentré en Belgique le 9 décembre 1903, extrêmement fatigué et anémié, il fut soigné à la maison cistercienne de Westmalle en Campine, où il succomba un mois plus tard. Il était resté à son poste de combat jusqu'à la dernière limite de ses forces.

Des lettres adressées par lui à ses supérieurs et à sa famille et relatives à la vie dans sa mission ont paru dans le *Mouvement antiesclavagiste*, 1900, p. 221.

18 février 1952.
Marthe Coosemans.

Ann. Miss. cath., 1935, p. 399. — Rinchon, D., *Mission. belges au Congo*, p. 32. — *A nos Hér. col. morts pour la Civ.*, p. 248. — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*.